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福建、宁夏两省区30日在福州召开闽宁
协作第二十五次联席会议，现场签署了闽宁

“十四五”东西部协作框架协议，开启闽宁协作
新篇章。

协议指出，下一阶段两省区将推动闽宁协作
由政府主导向发挥市场主体作用转变、由单向援
助向双向互动转变、由扶贫协作向全面合作转变。

协议明确了推进产业合作、加强人才交流、
加强劳务协作、加强消费协作等十项重点工作。

福建宁夏签署“十四五”
东西部协作框架协议

经 济

■ 新华社记者 张泉 胡喆 张汨汨

天舟二号运货能力有多强？

“目前世界上最大运载能力超
过5吨的现役货运飞船只有两型，
中国的天舟就是其中之一，天舟
货运飞船的运载能力处于国际领
先水平。”中国航天科技集团五院
天舟二号货运飞船总体副主任设
计师雷剑宇说。

据悉，天舟货运飞船由货物舱
和推进舱两舱组成，采用型谱化、
模块化设计思想开展平台构型和
布局设计，发射重量13.5吨，运货
能力6.9吨。

中国航天科技集团五院天舟
二号货运飞船总设计师白明生介
绍，为了打造出货物上行效率高、
综合任务能力强的货运飞船，研
制团队提出了货物装载/结构/热
控一体化设计、高效率能量传输
及立体信息网络互联技术方案，
解决了多功能要求下平台轻量化
设计难题。

与此同时，尽管携带大量货
物，但所有货物摆放十分规律。

天舟二号的货架看似与普通货架
无异，但所有的细节和构型都经
过科学分析，中间留出通道，航天
员可在货架中顺畅通行，拿取货
物。

天舟二号给天和核心舱
带去了什么？

未来搭载神舟载人飞船来到
天和核心舱的航天员们，将在这
所太空之家生活几个月到半年，
因此天舟二号送去的“快递”里，
首先就有各种生活物资，以方便
他们在太空的“衣、食、住、行”和
工作。

值得一提的是，其中的航天食
品具有明显的中式特色。食物不
仅有主副之分，讲究荤素搭配，更
有独特的风味，甚至鱼香肉丝、宫
保鸡丁等。

除了生活物资外，天舟二号还
带去了推进剂。在对接期间，天
舟二号将为天和核心舱进行燃料
加注与姿态控制。

此外，天舟二号还将带去实验
设备、实验资料等物资，等到神舟
飞船将航天员送至天和核心舱，

再由航天员在轨取出并安装。
中国航天科技集团五院天舟

二号货运飞船系统主任设计师杨
胜介绍，空间站将地面的物流管理
技术也应用其中，航天员通过扫描
二维码的方式，便能获得货物的位
置信息和产品信息。系统还能对
产品信息的库存数量做到动态掌
控，把空间站货物一分一厘的变化
都记录下来，从而确保航天员的工
作生活更加轻松便捷。

快速交会对接如何实现？

“以往飞船的交会对接从发射
到具备交会对接条件需要大约2
到3天时间，过程中还需要大量的
人工参与。而此次天舟二号与天
和核心舱对接，整个过程历时约8
小时，不用地面干预，就像无人驾
驶汽车一样。”中国航天科技集团
五院天舟二号货运飞船副总设计
师党蓉说。

快速交会对接不仅可以缩短
航天员在飞船狭小空间中滞留的
时间，也可以保证一些“时鲜
货”——比如生物制剂等尽快送达
空间站。如果空间站等航天器突

遇紧急情况，快速交会对接可以迅
速做出反应，向空间站提供各种急
需的物资或救助被困的航天员。

为了此次快速交会对接，研制
团队突破了航天器自主导航测
轨、定轨、自主快速制导等技术，
将复杂的算法和远距离导引技术
工程化，把原来远距离导引段需
要地面干预的工作交由航天器的
星上计算机自主运行，为快速交
会对接顺利实施做好各种准备。

为了适应天和核心舱22吨级
对接目标及未来空间站180吨的
对接任务，让货运飞船的主动对
接机构与核心舱的被动对接机构

“温柔”地“吻”上去，中国航天科
技集团八院805所设计师对第一
代对接机构进行升级改进，创新
性地提出了可控阻尼的控制思
路，来缓冲大吨位航天器对接过
程中产生的撞击能量。

在经过500多次仿真分析和
300多次地面试验后，设计师充分
验证了阻尼器的各项功能和性能指
标，使原本8吨的对接能力提升到
74吨，乃至180吨，大大提升了大型
航天器对接的可靠性和安全性。
（新华社海南文昌5月30日电）

空间站的“货运专列”
——揭秘天舟二号货运飞船

空间站天和核心舱
迎来第一位“访客”。5
月 29 日晚间，由中国航
天科技集团五院抓总研
制的天舟二号货运飞船
在海南文昌发射场成功
发射，并在约 8 小时后，
与天和核心舱顺利实现
快速交会对接。

与神舟载人飞船不
同，天舟货运飞船只运
货、不送人。这辆“货运
专列”运力有多强？带
去了什么物资？快速交
会对接如何实现？

■ 新华社记者 孙飞

5月29日，“华电睿风”首台6.2兆瓦主控系统国产化风机在华电福清海坛海峡海上风电项目成功投
运，这是国产风电主控系统在海上风电机组的首次应用，标志着我国海上风电机组实现了主控系统的自主
可控。

此次投运的海上风电主控系统以国产CPU处理器和自主研发的编程软件为基础，掌握了海上风电机
组主控系统的自主设计、仿真测试、工程应用等全过程关键技术。

图为5月28日拍摄的华电福清海坛海峡海上风电项目首台海上风电主控系统国产化机组（右）（无人
机照片）。

新华社记者 姜克红 摄

我国首台海上风电主控系统国产化风机成功投运我国首台海上风电主控系统国产化风机成功投运

受委托，我中心定于2021年6月29日10:00在乐山市夹江县公共资源交易服务中心三楼开标室公开拍
卖以下标的:

一、拍卖标的位于夹江县漹城街道云吟村一社生产的一批砂石，预估总产量90万吨。
1号标的：碎石（规格型号5-10mm)，预估产量 5万吨，参考价50元/吨。
2号标的：碎石（规格型号10-20mm)，预估产量 25万吨，参考价56元/吨。
3号标的：碎石（规格型号20-31.5mm)，预估产量25万吨，参考价56元/吨。
4号标的：机制砂（规格型号0-5mm），预估产量 25万吨，参考价58元/吨。
5号标的：砂，预估产量10万吨，参考价58元/吨。
以上标的整体拍卖，竞买保证金2500万元。
二、拍卖方式：有底价增价方式公开拍卖，设有保留价。
三、中华人民共和国境内的自然人、法人和非法人组织（法律法规另有规定的除外）均可以参加竞买。
四、标的展示时间及地点：自公告之日起至拍卖会前一日16:00止在标的所在地展示。
五、凡欲参加竞买者，请于2021年6月28日16:00前缴纳竞买保证金至指定账户（以到账为准），并持

有效证件及缴纳保证金凭证到夹江县公共资源交易服务中心办理竞买报名手续。
六、详情见《拍卖文件》，相关信息登录夹江县人民政府网站、乐山市公共资源交易服务中心公共服务平

台网站查询。
七、咨询电话：028－86260109 18081309199

夹江县公共资源交易服务中心
2021年 5月31日
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新华社北京5月30日电（记者 董瑞丰）2060
年碳中和的目标怎么实现？“‘技术为王’将得到充
分体现，谁在技术上走到前面，谁将在未来国际竞
争中取得优势。”中国科学院院士丁仲礼30日说，
在碳中和问题上，我国科技界任重道远。

在当天举行的中科院学部第七届学术年会上，
丁仲礼以题为《中国“碳中和”框架路线图研究》做
了专题报告。

丁仲礼介绍，针对碳中和问题中的科技需求，
中科院学部设立重大咨询项目“中国碳中和框架
路线图研究”，目标是设计初步路线图，同时在如
何落实“路线图”上，提出操作层面的建议。

该项目按照排放端、固碳端、政策端3方面进
行组织，围绕未来能源消费总量预测、非碳能源占
比阶段性提高途径、不可替代化石能源预测、非碳
能源技术研发迭代需求、陆地生态系统固碳现状
测算、陆地生态系统未来固碳潜力分析、碳捕集利
用封存技术评估、青藏高原率先达标示范区建议、
政策技术分析研究设立了9个专题进行研究。

“先给出一个框架性建议，供科技界讨论、修
正、完善。”丁仲礼说，我国学术界应该秉持开放的
态度，广泛参与，发挥出想象力和创造力。

碳中和是指二氧化碳人为排放量（化石燃料利
用、土地利用等）被人为作用（木材蓄积量、土壤有
机碳、工程封存等）和自然过程（海洋吸收、侵蚀-
沉积过程的碳埋藏、碱性土壤的固碳等）所吸收，
实现净零排放。

我国已经向世界承诺，力争2030年前实现碳
达峰，2060年前实现碳中和。从碳达峰到碳中和
仅有30年，远短于发达国家承诺的时间，难度也远
大于发达国家。

为碳中和设计初步“路线图”
院士们的支撑来了！

记者30日从江苏省太仓市公安局获悉，
该局近期破获由公安部挂牌督办的“12·19”特
大跨境网络投资诈骗案，抓获诈骗嫌疑人32
名，串并全国范围内诈骗案件156起，涉案金额
8000余万元，依法查扣涉案资金882万元。

专案组查明，该诈骗团伙2018年 8月至
2020年12月在境外组织人员对国内群众实施
诈骗，涉案金额达8000余万元。目前，12名主
犯被依法批准逮捕，其余犯罪嫌疑人均被依法
采取刑事强制措施，案件仍在进一步侦办中。

江苏太仓警方侦破
特大跨境网络投资诈骗案

法 治

近日，江西鹰潭市某装饰公司负责人杨建
明在政务服务大厅发现一个特殊的窗口——

“办不成事”反映窗口。
鹰潭市行政审批局局长胡志新说，过去群

众遇到办不了、难办理的问题，一般会在网上
反映投诉，一来二去很耽搁时间。今年5月，

“办不成事”反映窗口为此而设立，旨在倒逼窗
口为群众提供更加方便快捷的“办成”渠道，让
群众“能办事、好办事、快办事、办成事”。

记者了解到，“办不成事”反映窗口不仅受
理群众反映“办不成的事”，还提供“一对一、
全流程”的免费帮代办服务。截至目前，已为
群众提供免费帮代办服务129次。

江西鹰潭设立
“办不成事”反映窗口

社 会

旨在弘扬亚运精神，推动亚运宣传走向全
国的“亚运走十城”文化推广系列活动30日在
杭州奥体中心主体育场正式启动。

据悉，“亚运走十城”活动将走进北京、上
海、南京、厦门、深圳、广州、武汉、成都、西安
和天津十个城市。每一站将根据不同城市的
体育文化特色策划符合当地特色的活动，全方
位传播亚运文化，展示亚运风采。首站活动将
于5月31日在上海举行。

（以上均据新华社）

杭州启动“亚运走十城”
系列文化推广活动

体 育

（紧接第1版）着重抓好乐山城区
和五通桥市的运动，并由地委书记
鲁大东直接领导五通桥市的“五
反”。

“五反”运动在乐山城区44个
行业2227户工商户中进行，五通
桥市则是在 41个行业的 2207 户
工商户中进行。整个“五反”运动，
在遵循“依靠工人，团结小工商户
和正当工商业者，争取不法商人中
的动摇分子，全力打击奸商”的方
针下，共分为组织力量，学习政策；
摸清情况，作好准备；整顿队伍；坦
白检举；“下水”排队；补税退赃；行
业整顿七个阶段进行。

1952年7月下旬，全区“五反”
运动结束。经过“五反”运动，乐山
县共查出违法金额 169 万元（旧
币，人民币169元），应补退90万
元（旧币，人民币90元）；五通桥市
共查出违法金额159万元（旧币，
人民币 159 元），应补退 92 万元
（旧币，人民币92元）。

“三反”运动的开展，教育了干
部、群众，挽救了一批犯错误人员，
清除了腐败分子，纯洁了干部队
伍。“五反”运动则是对工商界普遍
进行了一次守法经营教育，团结了
绝大多数正当经营的工商户，打击
了大奸商的违法活动。

走进位于深圳蛇口的招商局历
史博物馆，一幅略显老旧的《香港明
细全图》引人注目。

20世纪70年代末，国内外形势
发生重大变化。1978年底召开的
党的十一届三中全会，作出把全党
工作重点转移到社会主义现代化建
设上来、实行改革开放的历史性决
策。

风起南海，潮涌珠江。
作为中国第一家近代民族工商

企业，招商局历经百年风云，新中国
成立后长期以香港为业务中心。

为进一步办好招商局，1978年
6月，时任交通部外事局负责人袁庚
赴香港，进行广泛调查研究，起草了
《关于充分利用香港招商局问题的
请示》。随后，袁庚被任命为招商局
常务副董事长。

据招商局历史博物馆工作人员
陈丹丹介绍，招商局集团当时总资
产仅剩 1.3 亿港元，非变革不能生
存。袁庚等人提出，利用香港的资
金、技术等有利条件，与内地土地、
劳动力等优势结合起来，在广东宝
安县建立工业区，对实现我国交通
航运现代化和促进宝安的工业建
设，以及对广东省的建设都将起积
极的作用。

工业区选址何处？1979年1月
31日，时任交通部副部长彭德清与
袁庚一道，带着这张涉及选址位置
的《香港明细全图》向时任中共中央
副主席、国务院副总理李先念和国
务院副总理谷牧汇报。

李先念用铅笔在地图南头半岛

上画了两条杠，建议招商局集团自
筹资金在这里开发中国第一个对外
开放的工业区——蛇口工业区，最
终得到中央批准。

这张地图南头半岛上的铅笔印
记，至今清晰可见。但几十平方公
里的面积，袁庚测算开发支出超出
招商局集团的承受能力，只接受了
半岛尖上一块名为蛇口的地方。

袁庚后来回忆，在一片荒滩上
开发一平方公里，总投资就得1亿
元，虽然表面上看来气派不大，但是
比较稳妥，可以避免投资太多、周期
太长、规模过大的风险。

改革开放的“开山炮”轰鸣炸
响。

第一个打破平均主义“大锅饭”
的工资制度，第一家由企业集团创
办的银行，第一家股份制保险企业
……在袁庚等人的推动下，蛇口开
启了一系列重大改革。

“时间就是金钱，效率就是生
命。”1981年底，这个巨型标语牌矗
立在蛇口工业区最显眼的地方，很
快传遍神州大地。

从蛇口工业区的探索起步，深
圳经济特区得以建立。40多年来，
从一座落后的边陲小镇发展成为
具有全球影响力的国际化大都市，
深圳的地区生产总值从1980年的
2.7 亿元增至 2020 年的 2.77 万亿
元，经济总量位居亚洲城市第五
位。

在盘点了全球超过4000个经
济特区之后，英国《经济学人》用“若
干成功典范中最突出的一个”来形
容深圳。

（新华社深圳5月29日电）

一图梦始响春雷


